

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 5 DE ABRIL DE 1924

Número 98

POLITICA NACIONAL

Gran masa del pueblo costarricense, haciendo olvido de devociones partidistas, siente la necesidad de que el país vaya definiendo su situación política para un futuro lleno de grandes preocupaciones. El proceso electoral practicamente esta cerrado y el Congreso de Mayo no vendrá sino a perfeccionar una situación de hecho creada por los partidos populares. Todo lo demás, la inconformidad de los unos, las pretensiones de revolucionar la república de los otros, la idea de destruir la vida constitucional de algunos pocos, todo lo que no sea armonizarse la familia costarricense, todo lo que no sea afrontar los verdaderos intereses del país, todo lo que no sea creer sinceramente en la acción del derecho como única norma de nuestra democracia, encuentra en el costarricense, cualquiera que sea ese costarricense, una franca advertición. Bastante es que hayamos empleado casi un año entero en el proceso eleccionario y que hayamos restado así a la acción nacional preciosas fuerzas y determinaciones fecundas, para que todavía, so pretexto de derechos heridos, se quiera mantener al país bajo la presión de terribles peligros. Este ánimo generoso de los costarricenses se traduce en un reclamo general de que se haga una política nacional. El partido republicano en su alianza con el partido reformista no ha tenido otro objeto laudable que el de trabajar por hacer una política nacional. No ha llegado el partido reformista como vencido ni como humillado a las tiendas del partido republicano; ha llegado como un hermano en la vida civil, cuya cooperación es necesaria para consolidar la vida nacional. El partido reformista tambien se ha inspirado en ese buen deseo de servir a las necesidades de una política nacional. Cabe que los tres partidos contendientes concurren a hacer una política genuinamente nacional? Los que desean eso deben sorprender por que puntos es fácil que todos los partidos se entiendan para evitarle a la república deferencias estériles de sentimientos o de propósitos.

La victoria de los partidos populares se justifica por el solo hecho de que con ellos la nación salva fundamentales intereses de la vida. Tiene que ser halagador para el republicano que ocupe la primera magistratura su Jefe, pero es todavía mas halagador que la presencia de su Jefe en la magistratura signifique el triunfo de ciertas ideas sustanciales de nuestra vida democrática. El partido republicano

en el poder garantiza la existencia del régimen democrático en Costa Rica, hace cierta

HOMENAJE a don Gustavo L. Michaud

El homenaje que la Escuela de Farmacia va a hacer a su profesor don Gustavo L. Michaud, consideramos que se lo debe la nación por muchos títulos. Gran parte de la vida de este hombre está vinculada a los intereses grados de la cultura de este país, y si esto no fuera bastante, el solo amor que él, ha profesado a este humilde país le hace acreedor, dadas sus altas prendas, al respeto y a la gratitud de los costarricenses.

Su figura moral y mental es de un porte absolutamente modesto, en armonía, por su puesto, con la profunda consagración a sus labores científicas y a la grandeza de su ejemplo viene de que él ofrece a muchos una norma de vida fecunda, noble y altiva sin orgullo.

Los que tuvieron la fortuna de ser sus discípulos saben lo que vale su genio científico. Aquellos que sólo conocemos su nombre apreciamos la totalidad de su vida como un tributo magnífico que un extraño le hizo a esta patria. El pertenece a esa extraordinaria generación de hombres que han venido a vivir la paz republicana de este país a la manera de un Spinoza, en vida silenciosa y útil, con un don evangélico sencillo.

Nosotros hemos querido unirnos a ese homenaje de los discípulos del profesor Michaud.

la acción de la opinión pública; cuida el libre juego de la libertad civil y mantiene como norma el desenvolvimiento del ciudadano como la suprema unidad de la república. Si todos los partidos pueden aceptar como saludable este programa de vida pública, no vemos que estorbe el desarrollo de una política nacional.

No concebimos la idea de una política nacional, como un arreglo egoísta de partidos y menos aun como una posibilidad de traicionar los principios fundamentales que esos partidos han defendido. Debe entenderse para que no se olvide hoy ni nunca que el programa del partido republicano sale de la sustancia misma de la tradición republicana y que significa, en ese sentido, algo de lo más permanente en nuestra vida política. Todo partido que en alguna forma contraría los principios y doctrinas de ese programa siempre será, sino enemigo del partido republicano, por lo menos sí adverso a su acción. Contra el programa del partido echandista—tal vez un programa demorado personal del Sr. Echandi—siempre estará vigilante del partido republicano y lo deben estar los costarricenses que creen en el poder de la opinión pública. Una política nacional, en cualquier forma que se imponga no supone en manera alguna que el partido republicano deje a un lado sus doctrinas para servir a los intereses de una pasajera inteligencia de hombres.

Se quiere decir esto para que también se entienda que el partido republicano sí está pronto a aceptar como buena doctrina la de una acción nacional en el gobierno, no implica ello sino el deseo de servir a la profunda devoción que el costarricense siente instintivamente por vivir en una patria no de un grupo de hombres sino de todos los hombres que sirven o aman a Costa Rica.

Por lo menos, puede el partido dar esta admirable lección. Se complace en reconocer que su aliado el partido reformista dió oportunidad a los costarricenses de tener fe en que hay fuertes virtudes nacionales y sigue creyendo que una conducta semejante, en lo que ella tiene de magstad, no es ajena a los demás costarricenses. Pero se siente la necesidad de que todos los costarricenses, poniéndose por encima de resentimientos, de indomables obsecaciones, de orgullos inflexibles, quieran para su patria la comunión de de todas sus mejores fuerzas para seguir viviendo como gran patria en América.

La Cámara de Comercio al Ministro de Hacienda

Con el propósito de estimular la brillante y acertada labor del señor Ministro de Hacienda don Tomás Soley Güell, la Honorable Cámara de Comercio, acordó por iniciativa del Sr. don Alfredo Sasso, obsequiar al Sr. Ministro con una comida cuyo acto se verificará el próximo domingo de Resurrección en los amplios comedores del Hotel Francés. Se nombró un Comité que tendrá a su cargo la organiza-

Nota de Duelo

En su residencia en la calle de Blancos de Guadalupe, falleció ayer el señor don Domingo Ramírez Barrientos.

Esta mañana se celebró el sepelio con un lujoso acompañamiento hasta el cementerio, después de asistir a los funerales que tuvieron lugar en la Iglesia Parroquial.

Reciban sus hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Encomendamos la organización de esta suntuosa fiesta, a la que asistirán distinguidos elementos del Comercio y la Banca.

Margarita Cordero

La simpática niña hija de nuestro amigo don Aristides Cordero, ha sido víctima de la cruel enfermedad que padecía desde hace cuatro meses.

Fueron inútiles los recursos de la ciencia y los cuidados de la familia. Dios la quiso llevar a su seno para formar parte del coro de angeles y anteayer voló al cielo, dejando el triste recuerdo de sus atractivos.

Ayer a las 11 horas se le dió sagrada sepultura en el cementerio General, a cuyo acto asistió numerosa concurrencia.

Enviamos a sus papás don Aristides Cordero y doña Er-

Contratos de Licores

Se nos informa que ayer otorgó el Ejecutivo a favor del actual Gobernador de Liberia don Marco Aurelio Acosta Castro un contrato para el expendio de Licores en aquella provincia, desde el primero de mayo próximo en adelante.

El Sr. don Arturo Quirós Carranza quien tenía el contrato de Licores de Heredia, lo traspasó a don José Ramón Solera.

Destina Chacón de Cordero, a su abuelita, tíos, primos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

Los productores de café se quejan

Por este motivo hay ciertos movimientos de protesta que harán pública al país uno de estos días.

Se elabora el memorial correspondiente.

Sabemos que hay cierto descontento entre los pequeños productores de café y los exportadores en virtud del precio ilegal que han dado en fijar por nuestro principal artículo de exportación.

En ciertas regiones no pagan más que a ₡70.00 apesar del buen precio que alcanza nuestro grano de oro en los Mercados del exterior.

LO DE LOS TERRENOS DE JESUS MOROTO

La discusión de este negocio se ha intensificado en la Cámara y ayer se han dicho a propósito de ese negocio algunas cosas útiles. Desde luego llama la atención el lógico discurso del diputado Urbina, persona de excelente justiciero, conocedora de su región y patriota sincero. He aquí lo que él dice:

Urbina.—Yo me opongo a que se le pague al señor Rodríguez lo que dice la sentencia, pero si deseaba que se aplazara este asunto para el lunes.

En la Hacienda El Viejo se vende a \$ 26.00 la hectárea y el problema de Tilarán se resolvió comprando a un precio menor.

Los peritos dicen que son terrenos poblados de maderas preciosas y con salinas y por eso los valoraron en \$ 40.00 hectárea.

¿Cuánto valdría la zona del Colorado, donde hay otro asunto de ocupantes pendiente?

Las salinas están en la Milla Marítima y son propiedad del Estado.

Reduciendo así el dictámen de los peritos sólo queda el valor de la madera y Tilarán están las mejores. Allí vale más la tierra y se ha vendido a precios más reducidos.

[Herrera Jenkins y Briceño lo interrumpen].

Les dirige la palabra para pedirles que lo escuchen y después lo refuten con razones.

En 1918 el señor Rodríguez apreció que su finca valía 60,000 colones, es decir \$ 17.00 por hectárea y ahora se valora una parcela en \$ 80,000.

Por ese valor ha estado tributando.

Yo tengo la opinión de abogados que dicen que el Gobierno puede abandonar la idea de comprar ese terreno, si no hay una razón de interés público; consiguiéndose tierras a \$ 20 hectárea y si los vecinos aceptan un cambio de tierras, no hay tal interés público.

El Gobierno puede apoyarse en la Ley de Tributación para oponerse a pagar un valor tan alto. Don Alberto Faith necesitó \$ 20,000 y ofreció en garantía su finca Lombardía que vale \$ 150,000 y no se la aceptaron.

Cualquiera que sea la dirección de este debate, lo que parece quedar en limpio es que la compra de las tierras de Jesús del Moroto es un mal negocio para el Estado y que el Estado debe ser cauteloso en hacer sus negocios. Si esas tierras se compran por expropiación, está obligado el Estado a seguir adelante con una expropiación que como dice algunos carece de interés público y que en todo caso le resulta excesivamente onerosa?

Una tesis que parece sumamente discutible es la del diputado Briceño, la de que el Estado debe pagar caro la tierra para valorizar los terrenos del Guanacaste. No queremos decir que este sea un ingenioso sofisma, por que no le atribuímos al señor Briceño el oficio de hacer sofismas, pero sus tesis es un poco débil, y de una moralidad un poco eástica. La tendencia en este país como en cualquier otro es que la tierra

sea barata. El argumento del señor Briceño es muy bueno para el vendor Rodríguez y para los dueños de los terrenos del Guanacaste, pero es malo para el Estado en primer lugar y para los pobres que necesitan tierras. Por otra parte, no porque el Estado pague caro una finca buena o mala—y esta es una finca discutible—las demás tierras ganarán en precio, porque el precio de la tierra previene de muchas cir-

cunstancias entre las cuales la menos eficaz es la de las compras que haga el Estado. Lo que pasará comprando caro el Estado, es que en adelante y cada vez que el Estado tenga que comprar tierras en el Guanacaste las tendrá que pagar caro.

Consideramos que el Congreso sirve a un alto interés nacional tratando de proceder con equidad en el presente caso.

INGENIERO

Eusebio Ortiz Brenes

Se hace cargo de construcción de edificios por contrato o administración; medición de tierras, levantamiento de planos y presupuestos de construcciones

Representante de The General Fireproofing Co. de Nueva York

Productora de aceros en sus diferentes formas para las construcciones de cemento armado.

SAN JOSE—Oficina: Facultad de Ingeniería—APARTADO 1125

Los trenes pasan la roca de Carballo sin el menor Peligro

Todo el trayecto de la Roca, que siempre amenazaba un grave peligro para el tráfico con Puntarenas, se encuentra limpio.

La línea está despejada y segura, pues con el lastre que cayó por efecto de los temblores, se hizo una obra de relleno, que dió seguridad

al trayecto de la roca, hoy sin esa terrible amenaza.

La empresa no descuidó este trabajo, y puso todo el empeño posible, para terminarla ventajosamente, sin tener a que se repitan nuevas interrupciones.

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente.

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

Las bodegas del Pacífico están congestionadas de productos para la exportación

Ayer visitamos este departamento, cuyos empleados trabajan sin cesar día y noche, despachando trenes repletos de productos nacionales para su exportación al exterior.

Abunda en primer término el café.

Ayer fué día de un gran movimiento. No se cerraron las bodegas ni aun a las horas de costumbres. El trabajo fué continuo,

despachando trenes repletos de mercancía a cada momento.

Conversamos con el Jefe del Departamento don José Madriz, quien daba órdenes y atendía el despacho con suma presteza.

Nos confirmó también lo que presenciábamos, que el trabajo era rudo y constante llegando hasta trabajar día y noche.

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 340.

PRECIO: \$ 2.00

ESTUVO A PUNTO DE MORIR UNA FAMILIA POR INTOXICACION

El hecho ocurrió anteaayer en una de las casas situadas cerca de los tanques de la Aduana.

María Miranda y dos pequeñas más de la familia fueron las protagonistas.

Nos refieren que la señora Miranda había comprado unas salchichas en uno de los expendios de carne, cuyo alimento constituyó su almuerzo en compañía de las dos niñas.

Minutos después se vieron atacadas por fuertes dolores de estómago y mareos, casi simultáneamente, viéndose en la necesidad de comunicar ese malestar a unas vecinas, quienes sospecharon al punto que se trataba de un envenenamiento.

Los síntomas recrudecieron y pronto cundió la consiguiente alarma en el barrio, llegando cada familia con un remedio a fin de contrarrestar aquel repentino mal.

Inmediatamente se procedió a practicar en las pacientes un lavado de estómago y con estos oportunos recursos a tiempo pudieron eliminar los efectos del vértigo que ya iba tomando cuerpo.

Gracias a los rápidos auxilios de la vecindad, se salvó la vida de esta honrada familia.

Casos como este causan indignación.

Ante tamaña desgracia, nos toca decir a las autoridades que cumplan sus deberes. Lo menos que puede exigirse al vendedor de sustancias alimenticias es, que no envenene al consumidor con lo que expende.

Las autoridades del cuerpo de sanidad deben estar convencidas y cansadas de saber que los suaves procedimientos que emplean resultan ineficaces, como también lo son las penas que se señalan al defraudador y al adulterador.

Aconsejamos se siga de ahora en adelante otro método, otro camino que conduzca a garantizar de manera seria la tranquilidad de cada hogar y de todos los vecinos.

Cada comerciante detallista, debe tener clara conciencia de su responsabilidad, que le exige respetar la salud y la vida ajenas, de la misma manera que cada uno de estos señores pide respeto para su orden y para su salud.

El castigo que debe imponerse a todo el que expenda artículos adulterados, es el más natural, el que existe en todas partes: que no se le permita jamás el ejercicio de la industria.

Basta esto para corregir esta irregularidad.

Teatro Moderno

SABADO 5 de Abril

A las 7 p.m.
Episodios 7, 8 y 9 de

La Fortuna Fantástica

A las 8 30 p. m.

Casada en Remate o El Precio de Compra

Variedades

SABADO 5 de Abril

A las 7 p. m.

Episodios 10, 11 y 12 de

El Secreto Negro

Luneta 25 Ct. Gal. 10 Ct.

A las 8.30 p.m.

La emocionante cinta

SIEMPRE RUDAZ

AMERICA

Edificio contra temblores

SABADO 5 de Abril

Compañía de Comedias
María del Pilar Martínez

Se repetirá la grandiosa obra de Shakespeare

OTELLO

que obtuvo gran éxito la noche de su estreno

Teatro Adela

Muy pronto grandes Novedades

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

INTERESES GENERALES

Con respecto a la Municipalidad

DE NARANJO

La famosa Municipalidad de este Cantón, que entró en funciones el 1º de Enero próximo pasado, y que nombrada por el partido Echandista en los Comicios de dos de diciembre de 1923, ha entrado con bríos, no ha darle empuje al carro del progreso local, sino precisamente a hostilizar la planta de empleados Municipales que había a su llegada, destilando todo su veneno de venganza contra aquellos empleados por el grave pecado de ser ellos Republicanos de sepa, y partidarios legítimos de la causa política que sustenta la libertad.

A estos señores Municipales no les encaja los ideales democráticos, pues son gentes acostumbradas siempre a estar contra la voluntad del pueblo, pues las doctrinas de ellos es contraria a la libertad, esto es la imposición, la tiranía y el vasallaje.

El Presidente Municipal que rige nuestros destinos por dos años, fué uno de los legítimos tinoquistas, que es un pecado imperdonable, si se toma en cuenta que acompañó a ese desgobernado hasta el término de su jornada.

Cárcúlese si dicho señor fué un buen costarricense, y medítese por un momento su actuación política en aquel Gobierno tenebroso, de treinta meses de desolación para nuestro país.

Ahora pregunto al lector si las credenciales de Municipales que recibieron esos señores en las elecciones de dos de diciembre pasado, será legales o ilegales?

El partido echandista cree que con dinero, apoyo oficial imposición del clero, licor y opresión a sus peones, puede ser legítimo el triunfo en los comicios, y a mi juicio esas credenciales a más de ser ilegales, son desdorosas para quienes las reciben.

El regidor don Aristides Montero, el único electo por la voluntad genuina del pueblo, tuvo su gesto altivo ante sus colegas, elevando a la consideración de ellos, un proyecto que lo enaltece, y el cual indicará al final, proyecto que no obtuvo la aprobación de sus compañeros, toda vez que de antemano traían el firme propósito de hostilizar la planta de empleados que a su llegada encontraron.

El referido proyecto fué el siguiente: más ó menos:

"Hacer saber al público y a todos los empleados municipales: que uno de los principales propósitos de la actual Municipalidad es: hacer que todos los servicios confiados a su administración, estén muy bien atendidos y den el mayor grado de eficiencia posible para el pueblo, que es quien los paga; y en ese sentido, tiene que exigir de todos los empleados de su dependencia, el cumplimiento de su deber en el más amplio y más noble sentido de esta palabra, desplegando el mayor celo y la mayor actividad posibles en el ejercicio de sus funciones, tratando de mejorar los servicios a su cargo, con nuevas ideas y reformas que les sugiera la práctica y que puedan indicar para su implantamiento a esta Corporación y, en fin, iniciando en el puesto que ocupan no sólo un modo de vivir, no sólo una carga que se ven obligados a lle-

var encima para poder ganarse el sustento, sino también un campo fecundo de acción en donde puedan ejercitar sus virtudes cívicas, dando pruebas de su desprendimiento y de su cariño por los intereses de la Comunidad en cuyo seno viven y cuyo bienestar general influye en el bienestar personal de cada uno de sus individuos. Los empleados que concuerden en su modo de pensar con estos conceptos y que estén dispuestos a secundar, y efectivamente secundar el indicado propósito de esta Municipalidad, merecerán su apoyo y serán mantenidos en sus puestos, porque así conviene a la Comunidad a quien sirven. Pero, si por desgracia hubiere alguno o algunos empleados tibios o indolentes en el cumplimiento de su deber, de esos que piensan que lo único que les debe interesar es el cobro del sueldo que devengan y llenar de cualquier manera las obligaciones de su cargo, serán reemplazados con otros que respondan mejor a las exigencias de la honradez y del civismo e idóneos para el servicio que se les encomienda.

Y, en esto de nombramientos y remociones no procederá nunca esta Municipalidad por simpatía o antipatía política, ni por motivos de familia, amistad o compadrazgo, sino sólo por interés público.

Quiere esta Corporación romper con los viejos moldes de la venganza política,— que cruelmente quita el pan de unas manos para ponerlo en otras tal vez menos dignas,— y de los repartos a discreción entre los pedigueros del mismo

género, que por haber contribuido tal vez con ignominia al triunfo de un partido, se creen con derecho a seguir viviendo holgazanamente a expensas del pueblo, que tiene que soportarlos. —Los actuales Regidores no creen tener derecho a disponer arbitrariamente de los empleos y bienes Municipales, ni a convertir el Municipio en institución de beneficencia o en agencias de gajes y prebendas; pero si creen que el pueblo los eligió para que administraran honrada y pulcramente sus intereses, con el acierto que les permiten sus capacidades, y por eso sus decisiones pondrán siempre el interés público por encima de todo interés privado."

La Municipalidad integrada de ese acto por Camacho y Aguilar no creyeron conveniente aceptar el anterior proyecto, toda vez que lesionaba sus intereses partidaristas, y que le que había hecho la Municipalidad Capitulina con los Echandistas, esa harían ellos en esta localidad.

De manera que si alguna Municipalidad demos por caso que cometiera un descalabro cualquiera, esta Corporación está en la obligación también de seguir aquel camino por cuanto aquella es la Corporación Central de la República. Valiente y hermoso criterio el que asiste a esos señores ediles, lógica que solo puede nacer en esos cerebros.

Hasta mi próxima, Señor Director de "LA VOZ"

CORRESPONSAL

ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

Busque la próxima edición

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES, que llegará a Puerto Limón, el día 3 de Abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA, y TOLOA harán el servicio regular entre New York y Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpan los días sábado en la tarde Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala entre Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpan directamente para Boston los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la ELDERS & FYFFES LTD., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes.

G. P. CHITENDEN, Administrador
San José, Marzo 27 de 1924.



MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Ropa Hecha

Los precios más bajos de plaza

Avenida
Fernández Guell



Telefono No. 256
San José, C. R.

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHET)

EDUARDO POCHET E HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferreteria de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia. —DAVID ROJAS FLORES.

A las Directivas Republicanas

Se ruega a las directivas republicanas de todos los lugares de la República que se sirvan enviar a la mayor brevedad todos aquellos informes detallados respecto a los procedimientos electorales incurren cometidos por las autoridades públicas y por particulares el día de las elecciones.

El Partido Republicano hará en esta otra forma todas las investigaciones que sea útiles para hacer constar aquellos desvíos y delitos electorales, por lo que eso tenga de valor histórico y por principio.

Se ruega al mismo tiempo, que las Directivas se mantengan organizadas y trabajen solidaria y activamente en esa investigación de hechos. Indíquense precisamente los detalles de los abusos llevados a cabo y las personas que participaron en ellas. Si pueden conseguir documentos acusadores traten de obtenerlos a fin de hacer capciosa la publicidad de esas cosas.

LA DIRECTIVA ACTUAL

El Ejecutivo debe activar el proyecto de la Cooperativa sobre la pronta construcción de viviendas

Anoche celebró reunión la Directiva. Asistió el Sr. Madrid Presidente de la simpática sociedad y todos los demás miembros.

El entusiasmo entre los elementos de la cooperativa constructora aumenta hora tras hora por el valioso ideal que persigue esta asociación protectora de la clase trabajadora.

Se discutió ampliamente el proyecto de la construcción de casas y la necesidad de extender la propaganda en toda la república a fin de realizar ese principal punto del programa, el de la habitación barata e higiénica, que es la base sobre lo que descansará el bienestar de las familias necesitadas.

Se dispuso excitar el Poder Ejecutivo para que ayude con su influencia a la realización de tan hermosa ideal, sometiendo a conocimiento del Congreso en las presente sesiones extraordinarias, el proyecto de empréstito, que con tanto patriotismo acogió el Regidor Sr. Sáurez en una de las pasadas sesiones celebradas en el Ayuntamiento, y que obtuvo general acogida de todos sus compañeros.

Es de sospechar que ese proyecto de tan suma y urgente necesidad encuentre decidida protección cuando conozca de su articulado la muy digna Representación Nacional.

AGENTES

Suplicamos a nuestros agentes se sirvan cancelar todas las cuentas atrasadas que tengan con esta Administración. De lo contrario nos veremos obligados a formar una LISTA NEGRA que publicaremos a su tiempo.

La actuación del jefe de construcciones municipales

Desde que surgió la actual emergencia, no ha cesado en sus actividades Víctor M. Carbajal.

Ayer acabó de elaborar un detallado y amplio informe de todas las propiedades urbanas de las propiedades urbanas de

la capital, tanto ruinosas como también aquellas que admite reparación.

Este dictamen será sometido a conocimiento de la Agencia de Policía respectiva para que este departamento importe las necesarias órdenes según lo exige la ley municipal.

Hemos visto ese laborioso trabajo que revela las aptitudes y conocimiento del Sr. Carbajal en el delicado y difícil cargo que actualmente desempeña.

Enferma de cuidado

Ha sido trasladada desde su residencia en la ciudad de Heredia, a la clínica de los Doctores Víctor y Pacheco, de esta plaza, la muy estimable señora doña Anita Molina de Lizano, esposa del caballero don Carlos Lizano Ulloa persona de todo nuestro aprecio y consideración.

Motivos de grave enfermedad obligaron al señor Lizano Ulloa el traslado a su esposa a este acreditado centro médico.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBIOS ++

Representante: E. de Benedictis Apartado 467

Imprenta Borrásé hermanos

Llamamiento a la Jefatura de Higiene

Con motivo de los temblores una familia que habitaba una de las casas sita en la calle Central Sur entre avenidas 20 y 22, (lado del Pacífico) vióse en la necesidad de abandonar su vivienda dejándola herméticamente cerrada.

Ahora resulta que todo el vecindario se queja por un pestilente olor que brota de dicha propiedad sin que nadie sepa qué objeto lo produce.

Los vecinos elevan su protesta por nuestro medio, a fin de que la Jefatura de Higiene ponga en claro este misterio.

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idem. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido De venta en todas las Boticas

Un paseo hacia la planta del Brasil

Los elementos que integran el comité Pro-México, efectuarán el próximo domingo, un paseo hacia la planta del Brasil con objeto de obsequiar un delicioso almuerzo al Honorable Ministro de México don Eduardo Ruiz, como prueba de simpatía y de gratitud.

Próximamente circularán las invitaciones.

Hay mucho entusiasmo por concurrir a esta bellísima fiesta.

Sección de noticias extranjeras

La cámara de Diputados de París suspende los debates: escándalo

París, abril 1 The Associated Press.—El nuevo Gobierno de Poincaré se enfrentó hoy con el Parlamento, en el debate de declaración ministerial de política exterior e interna. Las discusiones sedesarrollaron en medio de una tempestuosa Cámara de Diputados. Los diputados formaron tal escándalo, que la sesión hubo de suspenderse temporalmente. Sin embargo, nada indica perspectivas que puedan afectar la situación del Gobierno y su programa. La discusión de los asuntos internacionales ha probado que no habrá sino un debate sobre la política interna, con la sombra de las elecciones ya desvanecida.

Parece que el diputado Herriro hablará mañana miércoles, después de lo cual contestará Poincaré. La votación parece que no se tomará hasta última hora del miércoles, o tal vez le jueves.

Yugoeslavia se propone dictar una severa ley de orden social

GINEBRA, abril 1º — The Associated Press. — Presidida por el coronel Williams Show, de Nueva York, quien tuvo la dirección de las cuestiones sociales en el Ejército norteamericano en Francia, la Conferencia Internacional de Expertos de la Liga de Naciones, se inauguró hoy en Ginebra para determinar los hechos concernientes a la trata internacional de blancas. Entre otros delegados oficiales se cuentan el mayor Bascom Johnson, de la Oficina Americana de Higiene social, y la famosa experta femenina, doctora Paolina Luist, del Uruguay.

Los funcionarios de la Liga dicen que la información basada en las comunicaciones de los Gobiernos de Sudamérica,

demuestra la existencia de un tráfico organizado de mujeres entre Europa y Sudamérica. Los expertos intentan investigar el sistema empleado por los traficantes.

Yugoeslavia ha informado a la Liga que el Gobierno presentará al Parlamento un proyecto de Ley aboliendo todas las casas de tolerancia del reino.

Nuevo procurador

WASHINGTON, abril 1º The Associated Press.—Se ha anunciado que el Presidente Coolidge pasará todo el verano en Washington. El Presidente ha desistido virtualmente, ha abandonado sus planes para su viaje al oeste durante mayo.

Se ha indicado en la Casa Blanca que el Presidente Coolidge elegirá nuevo Procurador general dentro de dos días.

Foot-Ball

MADRID, Abril 1 The Associated Press.—Se ha acordado suspender el campeonato de foot-ball, a objeto de escoger el "team" que irá a París representar a España en los juegos olímpicos.

Los Francos Franceses y Belgas

NUEVA YORK, Abril The Associated Press.—Se informa que están en marcha aquí negociaciones para un crédito belga de veinticinco a cincuenta millones de dólares, semejante al reciente empréstito francés. Los rumores al respecto han hecho que el franco belga salte setenta y cinco puntos, vendiéndose por primera vez a más de cinco centavos en este año. El franco francés continuó el alza, subiendo a 5.80 centavos.

NUEVA YORK, Abril 1 The Associated Press.—Los arreglos sobre los intereses a corto plazo que vencieron hoy llevaron el franco francés a un nuevo record de alza para el año, de 5.64 centavos. El franco belga también experimentó alza, a 4.71 centavos.

ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

Nos amenaza otro grave peligro

Dijimos en ediciones anteriores que habían brotado en el cantón de Tres Rios varios casos de tifus y aconsejamos al Subsecretario de Higiene y Salud Pública, tomara medidas previsoras para que la epidemia no se contaminara.

Parece que nada se hizo por aquel vecindario, y ahora el mal se acentúa con grave perjuicio para nosotros que nos surtimos de las aguas que cruzan por aquella población y que proceden de las mismas fuentes.

Ente conducto es grave y peligroso.

Volvemos a insistir en que

se apliquen medidas de aislamiento cuanto antes, a fin de evitar otro nuevo cataclismo.

La Junta de Socorros de Alajuela renunció

Desde el día 4 de los corrientes cesó en sus funciones la Junta Provincial de Alajuela, justificando en su renuncia la falta de apoyo para auxiliar a sus muchos damnificados.

Ahora la situación de las familias necesitadas se agrava en virtud de semejante resolución.

Imp. Borrásé Hermanos

HARINAS

TRIUNFO LEON DE ORO FANCE

POR LLEGAR DONDE

A. BRESCIANI

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAGO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

LA ESMERALDA CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL - SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS DULCES Y PASTALES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama